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№２５２８ 第３７回例会 ２０１８．４．１９ 晴 
点 鐘：石渡 鋼 会長 

進 行：栗原典子 SAA 

ソング：それでこそロータリー 

 

会長挨拶 

石渡 鋼 会長 

 
皆様こんにちは。先週の例会で皆さんに「雨乞い」

をお願いしました、その甲斐あってか、昨日は雨と

なりました。穀雨とはこのことでしょうか。田圃にはま

だまだ不足かも知れませんが、芽吹いた樹木や草

花、野菜等々にとってはまさに慈雨という漢字が合

っているような気がいたします。 

さて本日のお話は政治に関すること、と申し上げ

ますと初代笠原会長の申された「ロータリーと政治

とかけて・・・」の名言を思い起こすわけですが、最

近の NHK を含む TV の政治関連ニュース番組がま

るで国会を背景にしたワイドショー、いやバライティ

番組の様に見えてなりません。皆さんは如何にお

思いでしょうか。言った言わない、行った行ってない、

今の記憶にはないとかのどうどうのならまだしも、セ

クハラ云々まで論議の対象となれば品位の欠片も

ない行政の府ではないでしょうか。今日こちらはこ

の晴天というのに霞が関は濃霧注意報状態。 

大分前ですが我がクラブの 25 代久野会長が引

用されたところの名言故事、「瓜田に履を納れず、

李下に冠を正さず」を思いだしました。いうまでもな

く君子たるべき者、紛らわしく疑われるようなことをし

てはいけないの意。25 年前も似たようなことがあっ

たのでしょうか。 

会長行動  4 月 14 日 三枝会員宅 

新事業所落成お祝い届 

        4 月 21 日 市内中学校野球大会 

        ４月 22 日 千葉会員病気見舞い後、

勝浦 RC５５周年 

 

幹事報告 

平野安照 幹事 

 
1. 移動例会について 

日 時：4 月 26 日（木）集合：12：00 随時食事 



 

  

点鐘：12：30 

場 所：かぢや旅館 

その他：例会終了後、希望者は鋸山に移動

（自由参加） 

2. 富津市中学校春季野球大会の案内受領 

日 時：4 月 21 日（土）・22 日（日） 

場 所：大貫中学校野球場 

参加校：富津・大貫・佐貫・天羽・天羽東の 

各中学校 

3. 例会変更のお知らせ 

木更津ＲＣ 5 月 3 日（木）休会 

袖ヶ浦ＲＣ 5 月 14 日（月）休会 

 

 

結婚祝 

 
大網庄一郎・立子 Ｓ39.4.10 

 

結婚祝一言 

大網庄一郎 会員 

結婚祝いを頂きありがとうございました。昨年は

山形、今年は松坂といずれも牛肉をいただきました。 

結婚記念日は 4 月 10 日で女房の誕生日でもあ

ります。この良き記念日に二人の孫娘が素晴らしい

プレゼントをしてくれました。 

当クラブ創立 50 周年記念式典でお世話になりま

した孫娘が今年の 10 月に出産で私たちに曾孫を

プレゼントしてくれます。そして、もう一人の孫娘が

五歳から始めたピアノの努力が実を結び「東京芸

大付属高校ピアノ科」に入学しました。これからは、

3 年後の芸大を目指して頑張ってほしいものです。 

 

 

卓話 

水道に関する四方山話 

 高橋裕之 会員 

 

みなさん今日は。既に多くの方がお気づきでしょ

うが、良く言えば多趣味と言う事にもなるかも知れま

せんが、私は一つの事をあまり掘り下げず、興味を

持った事を手当たり次第にやってみるという性分の

ようです。 

これまで、カメラ、ウィンドサーフィン、麻雀、オー

ディオ、天文観測、パソコンの自作、ヨット、オートキ

ャンプ、バイク、燻製作り、サックスと一つも完成され

たものがありません。今までの卓話というと、その全

く極めてもいない趣味の話しをさせていただいたと

反省しています。 

そこで、今日は真面目に私自身の職業の話しを

させていただこうと思います。私の仕事は水道に関

連する仕事です。 

一般に蛇口をひねると水が出てくるのが水道とい

うイメージがあるかも知れませんが、大きく分類する

と上水道と下水道に別れます。そしてそれぞれが、

更に細かく仕分けされていて、それらの全てに携わ

るという会社は、おそらく存在しないと思います。 

上水道では、河川や地下水から取水した水を家

庭や企業に給水する迄の間に、下水道では、企業

や家庭から排水された水を最終的に海や河川に放

流するまでに様々な過程があります。 

これらの過程にたくさんの種類の職種がかかわる

のですが、私の業界では、配水池から企業や家庭

などに上水道を供給するための部分と、企業や家

庭からの汚水排水を下水道本管に放流、雨水排水

を下水道本管や河川や側溝に放流する部分の工

事を行うものです。 



 

  

この我々の職業は、これまでの間に多くの変遷を

経て現在に至っております。 

飲料水は、雨水、河川の表流水、自噴する井戸

も含めた地下水を使用していたものが、汚染を種と

した様々な要因により歴史的にも早い段階から浄

水されて供給されるようになりました。 

水道自体は古代ローマ水道が始まりのようです

が、近代化は、１７８７年にパリで蒸気式揚水用ポン

プが使われ、１８２９年にロンドンで砂濾過池による

浄水設備が設置されてからです。 

日本では、１６世紀半ば、北条氏康の時代に小

田原城下に飲用として供した小田原早川上水が最

古の水道と考えられています。江戸では、神田上水、

玉川上水など六上水が引かれていったようです。 

日本の近代水道は、１８８７年に横浜の外国人居

留地で給水されたのが始まりのようです。それは、

相模川上流を水源とするものでしたが、当時居留

地で井戸を掘っても塩水が混じり飲用に適さなかっ

たため、運用が早かったとの事です。旧来の水道

設備が充実していた東京では、遅れて１８９８年に

多摩川から淀橋浄水場を経由して整備されていき

ました。 

さて、我が富津市ですが、旧天羽町で１９６４年に

簡易水道事業供用開始、１９６８年に大佐和町水道

事業開始が始まりです。湊川からの取水と宝竜寺

の井戸を水源としていましたが、１９８２年から君津

広域水道企業団用水の受水となっております。 

最近では、平成２５年１０月に「君津地域水道事

業統合･広域化に関する覚書」が締結、平成２６年４

月に君津広域水道企業団内に統合事務局を設置

し検討されてきました。 

そして、いよいよ、来年度（平成３１年度）から君

津地域水道事業統合のスタートとなります。 

君津広域水道企業団、木更津市水道事業、君

津市水道事業、袖ケ浦市水道事業、富津市水道

事業が統合される訳ですが、もちろん瞬時にできる

訳もなく、１０年程度の期間を掛けて最終的に完全

統合する予定のようです。当面はセグメント会計に

より、旧水道事業単位で会計を管理し、水道料金

等も含めてそれぞれ別の体系でスタートします。平

成３１年度からの水道事業は、木更津市水運用総

合センターで、行われる事になり広域水道企業団

ならびに各市の職員が同一施設で一元管理を目

指していく事になるようです。 

ここで、私の所属する業界及び業界団体での問

題が多少発生してきます。業界の問題点とすると、

規模の大小に拘わらず、何れの工事店も相談や協

議、申請に際して必ず木更津まで出向く事になる

事です。例えば、鋸南町や鴨川市に近い場所で営

業し、富津市が中心の工事店であっても申請等は

木更津まで出向く事になります。もっとも、平成１０

年の水道法改正により広く給水装置工事指定業者

として活動できるようになったのですが、４市にまた

がり営業している工事店にとっては、窓口が一本化

されるメリットがあります。 

業界団体ではどうでしょう。４市には、それぞれ管

工事業協同組合という組織があります。また、この４

つの組織からなる、君津地区管工事業者連絡協議

会という横のつながりも構築されています。しかしな

がら、官庁側も同様ですが、年月の経過と共に地

域による相違点が数多くつくられました。それらを

全て統合するのですから大変です。経過措置があ

るにしても、特にこの一年間は、新たに決める事や

変えなければならない事が目白押しです。 

そんな訳で、この一年間は、将来に禍根を残さな

いように、仕事に励みたいと思います。 

 

委員会報告 

地区研修・協議会のお知らせ 

神子勝美 次年度幹事 

 
日時 2018 年 4 月 29 日（日曜日） 

場所 アパホテル＆リゾート 



 

  

２０１８－２０１９年度に向けて 橋岡ＧＥ 

1 班 渡辺哲（会長） 榎本（広報） 

 小野（研修） 平川（管理） 

2 班 高橋（増強） 渡辺務（職業） 

山下（青少年） 石渡（財団） 

3 班 神子恒（国際） 神子勝美（幹事） 

※各班で車に乗り合わせてください。 

 

国際交流協会からの報告とお願い 

渡辺 務 会員 

 
今年も姉妹都市カールスバッドから高校生が

富津を訪れます。６月１９日（火）～６月２２日（金）の

四日間、ホームステイをしながら君津商業高校に通

学し地元高校生と交流をはかる予定です。 

ホームステイ受け入れのご協力をお願いいたし

ます。 

 

千葉会員情報 

高島治雄 会員 

 
先日、千葉会員に電話しました。大変元気な

声でした。次年度のプログラムの事を心配して

いました。 

これから 4 週間くらいの入院だそうです。 

 

ニコニコＢＯＸ 

神子勝美 親睦担当部 

大網庄一郎 誕生祝をいただいて。 

神子勝美        〃 

高橋裕之  卓話を聞いていただいて。 

三枝一雄  石渡会長よりクラブを代表して、

三枝病院新築のお祝いを頂戴しま

した。あらためて御礼申し上げます。 

 

出席報告 

平川恵敏 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 34/31 23 8  74.19% 

前 回 34/31 24 7  77.42% 

前々回 34/30 20 10  66.67% 

 

 
今日のランチ はかりめ重（穴子重） 

 

将棋大会観戦記 

 

椎熊・渡辺哲夫両会員の対局は点鐘 15 分前、

先手・椎熊の 3 ニ金で始まった。往年の名手も

45 年の眠りから覚醒できず、後手・渡辺の術中

にはまり勝敗は決した。 (M.E.) 

渡辺 2 勝（対局時間 4 分弱） 


